

## 稲沢市3月議会一般質問

# 国民健康保険税の引き上げ反対

## 物価高騰対策・PFI（民間資金等活用）も追及

稲沢市の3月議会が始まり、3月10日から12日まで一般質問が行われました。日本共産党の服部俊夫議員は11日、①国民医療制度について、②物価高騰対策について、③PFI（民間資金等活用事業）について質問しました。

### 県納付金5年で3万円増

【服部】国民健康保険の「都道府県化」に伴って、愛知県から求められる「国民健康保険事業費納付金」は、一人当たりどれだけになっていますか。

【市民福祉部長】一人当たりの納付金は、2021年度13万5605円、22年度14万2956円、23年度15万4678円、24年度16万3891円、25年度16万6294円となっています。

【服部】5年間で3万円以上引き上がっています。

### 協会けんぽの1・7倍

【服部】国民健康保険制度は「助け合いの制度」だというのは誤りです。本来は社会保障制度の一環であり、国が責任を持ち、県が健全運営の指導を行う

ぼは23万7048円。国保は実に1・72倍です。

【市民福祉部長】国民健康保険制度は、収入に応じて加入者がお金を出し合い、いざという時に安心して治療を受けられるという「相互扶助」を目的とするもの。また、サラリーマンの税金を国民健康保険の負担軽減に使うことは不公平だといわれぬために、まずは国民健康保険特別会計の中で収支が均衡するように取り組むことが重要である。

### 基金から1億5千万円 前年の半額以下に減額

【服部】国保税を引き上げしないための意見がありますが、世代間の対立をおおるもので、これも誤りです。「年収400万円、40歳以上65歳未満、子どもは2人の4人世帯で、国保税は40万8500円」同じ年収400万円のサラリーマンの協会けん

【服部】国保税を引き上げしないためにも、一般会計や基金からの繰入が不可欠です。次年度基金繰入金1億5千万円、前年度に比べ1億7千万円以上減っています。なぜですか。

物価高騰対策で非課税世帯3万円、子ども1人2万円の支援事業が決まりましたが、実績は「8、404世帯に通知文を発送。初回支給を3月28日に予定している」と回答しました。

### 市民生活重視の物価対策を

いなP.A.Y商品券の発行はどれだけの効果があるか疑問です。本当に困っている中小業者・小規模事業者への直接支援、水道料金の引き下げなど、より効果が上がるのではないかと質問。「前回と同様、進める」と述べました。

学校給食では、中学校を無料に、小学校は半額としていま

す。市長は「まずは中学校から実施、小学校は、国が26年度から無償化することが検討されているので、国の動向に合わせて無償化を進める」と述べました。

### サービス低下のPFIに反対 稲沢公園に被爆アオギリ

公共施設の運営等を民間にゆだねる改定PFI法（民間資金等活用による社会資本整備法）が作られたが、稲沢公園の整備にあたって「パークPFI」は、「儲かる公園」稼げるまちづくりへとつながるものです。民間業者が、公園管理による収益を増やそうとすれば、毎年の剪定経費を節約するために樹木を伐採してしまうでしょうし、カフェ等の収益施設を建てて収入を増やそうとします。公園には、レクリエーションの場や心身のストレス解消、環境や景観の保全、災害時の防災拠点と

なるなど大切な役割があります。稲沢での計画を聞きました。

【まちづくり部長】現時点で、パークPFIの計画はない。

稲沢公園整備にあたっては、パブリックコメントが実施されました。

【まちづくり部長】昨年12月から1月まで実施したパブリック・コメントでは、9名の方から32件の様々な意見や提言をいただき、イベントや遊び、ステージや遊具などの設置要望、隣接する美術館との調和やフォトスポットの創出を望む意見が寄せられた。

ヒロシマの被爆アオギリの植栽スペース確保も明らかに。そのほか、サービス低下につながるPFI事業や指定管理者制度に反対しました。

【市民福祉部長】3億円の財源不足が見込まれたことから、その半額を基金から繰り入れる。本来なら税率等の見直しにより不足分を補うべきところだが、急激な負担増を抑えるため、基金から繰り入れる。その結果、基金の残額全てを繰り入れた令和6年度と比較して減額となったものである。

### 高齢者医療・高額療養費 県・国に責任を転嫁

高齢者医療の保険料は2年ごとに直直され、年々引き上がっており、24年度から25年度の一人当たり年間保険料は、22年度と比べても1万円以上値上げされています。がんなど長期の治療を受け、

高額な医療費を負う患者・家族にとって、高額療養費制度は「まさに命綱」です。政府は限度額引き上げを「据え置く」としていますが、むしろ引き下げが必要です。

これらの点で稲沢市の姿勢を正しましたが、いずれも県や国に責任を転嫁する答弁でした。

### マイナ保険証利用は3分の1 薬の最新情報反映されず

マイナ保険証についても質問。国保における利用率は上がってきているものの、3分の1程度にすぎません。利用しづらいから上がらないのです。それならば現行保険証を残すべきです。また、マイナ保険証は最新の薬の情報が反映されません。